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PROPOSTA DE ATA DA 1ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE TOMAR 

 

10 de maio de 2019 

 

-- Ao décimo dia do mês de maio do ano dois mil e dezanove, pelas dezoito horas e trinta 

minutos, reuniu o Conselho Municipal de Juventude de Tomar, no Salão Nobre dos Paços do 

Concelho de Tomar, com a presença de Filipa Fernandes, Vereadora do Pelouro da Juventude e 

em substituição da Sra. Presidente de Câmara Anabela Freitas,  de Hugo Cristóvão, Vice-

presidente da Câmara Municipal Tomar, de André Silva e Ana Sereno pela Divisão de 

Associativismo, Desporto e Juventude, Diogo Sereno e Bernardo Oliveira pela Juventude 

Socialista, João Bernardo, Inês e Duarte Joaquim em representação do Agrupamento 44 de 

Tomar do Corpo Nacional de Escutas, Fausto Simões, Filipe Cartaxo e Jorge Silva pelo Sport Club 

Operário de Cem Soldos, Liliana Rodrigues e Hélder Gomes pela Associação Gerar 

Oportunidades. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Para esta sessão estava definida a seguinte ordem de trabalhos: -------------------------------------- 

----Primeiro Ponto – Leitura e aprovação da ata da 4ª sessão ordinária de 2018; -------------------- 

----Segundo Ponto – Balanço da Semana da Juventude e apresentação de propostas para o 

próximo ano; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----Terceiro Ponto – Outros assuntos de interesse. -----------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Hugo Cristóvão faz uma breve introdução, comunicando que desde fevereiro deste ano, o 

Pelouro da Juventude passou a estar sobre a alçada da Vereadora Filipa Fernandes. ---------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes deu início aos trabalhos começando por se apresentar. Deu as boas vindas 

aos presentes, revelando o seu agrado pelo o número satisfatório de participantes e 

agradecendo a sua presença, disponibilidade e interesse, salientando a importância da 

juventude interferir no desenvolvimento do nosso concelho. ---------------------------------------------

Solicita que os membros do CMJT presentes, façam uma breve apresentação. ----------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Seguiu-se o Primeiro Ponto da ordem de trabalhos, com a aprovação da ata da 4ª sessão 

ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Tomar do ano dois mil e dezassete, que foi 

aprovada por unanimidade pelos membros do CMJT presentes. -----------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No Segundo Ponto, Ana Sereno informa sobre as atividades e eventos que foram, 

desenvolvidas no âmbito da Semana da Juventude. Esclarece os motivos de algumas das 

atividades agendadas terem sido adiadas, nomeadamente o Tomar Cor 2019, a 5.ª edição dos 
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Trilhos Naturys e a Silent Party. Mais informa, que a Silent Party foi reagendada para 13 de julho 

de 2019 e a atividade Tomar Cor 2019 foi reagendada para de 14 de setembro de 2019. ---------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes faz o balanço da Semana da Juventude 2019 e solicita aos presentes que 

apresentem as suas sugestões para a Semana da Juventude do próximo ano. ----------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Liliana Rodrigues comunica que no dia 30 de março entre as 20h30 e as 21h30, celebra-se a 

Hora do Planeta. Assim, propõe que no próximo ano, caso coincida com a Semana da Juventude, 

se adira à hora de apagão e simultaneamente se realize um flash mob, na Praça da República, 

recorrendo à luz do telemóvel. Esta atividade pretende consciencializar as pessoas para a 

questão ambiental. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes finaliza o Segundo Ponto da ordem de trabalhos agradecendo os contributos 

e transmite que poderão fazer chegar, posteriormente, mais propostas através do email do 

Gabinete de Apoio à Juventude. -----------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes entra no Terceiro Ponto dando conhecimento de uma iniciativa desenvolvida 

por um grupo de tomarenses, que consiste na realização de um vídeo musical que visa alertar 

para a questão ambiental e consequentemente a proteção do planeta. Assim, convida a estarem 

presentes no dia 18 de maio, às 15h00, na Praça da República, para participação e gravação do 

vídeo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Diogo Sereno alerta para a necessidade de substituir o uso de copos descartáveis, por copos 

reutilizáveis, nos eventos patrocinados pelo município. ----------------------------------------------------- 

- Relata a sua participação na FrEEE – Feira de Educação, Emprego e Empreendedorismo, 

sugerindo que na próxima edição se invista mais na divulgação de informação universitária, 

dando conhecimento das opções que os jovens têm, como por exemplo, convidar alunos 

tomarenses que já ingressaram na vida universitária a dar o testemunho da sua experiência, e 

ter um espaço dedicado à realização de testes psicotécnicos. --------------------------------------------- 

- Propõe que se realize na Semana da Juventude, junto dos alunos do 12.º ano um 

debate/conversa com o tema “A universidade, e agora?”, com testemunhos de alunos 

universitários, afim de esclarecer algumas dúvidas que possam surgir no ingresso da vida 

académica. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 - Recomenda ainda a realização de uma Gala de Talento Jovem inserida na FrEEE ou na Semana 

de Juventude, para prestigiar os jovens tomarenses. --------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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-- Filipa Fernandes parabeniza pelas ideias e debate-as com os membros da CMJT presentes. --  

- Declara que o Município de Tomar já não utiliza material descartáveis e afirma que irá reforçar 

a importância dessa substituição junto dos responsáveis pelos eventos realizados no nosso 

concelho. Sugere também a criação de um copo reutilizável e personalizado para a Feira de 

Santa Iria, à semelhança do que já acontece em alguns eventos. -----------------------------------------

- Assegura que as sugestões para a FrEEE serão transmitidas aos responsáveis pela organização 

do evento e destaca a importância, na próxima edição, de alargar o seu conceito e dar mais 

destaque à oferta universitária disponível, não só a nível local (IPT), mas também a nível distrital.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Ainda dentro deste tema, Jorge Silva transmite que a FrEEE tem muito potencial, mas segundo 

o que vivenciou está subaproveitada. Na sua opinião, existe pouca informação sobre as opções 

que os jovens têm, a nível educativo e profissional, e a informação existente é pouco visível. ---

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Inês comunica, que na sua perspetiva, esta edição da FrEEE teve muitos momentos 

monótonos, sendo importante criar atividades e momentos que cativem a atenção e 

participação dos jovens. ---------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- João Bernardo aborda a questão de atribuição de apoios desportivos aos jovens estudantes. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Liliana Rodrigues convida os membros do CMJT a participarem em um dos vídeos, promovidos 

pela Associação Gerar Oportunidades e pela Comissão da Festa dos Tabuleiros, que visam alertar 

a comunidade para a importância de utilizar o copo reutilizável. ----------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes partilha o seu descontentamento em relação à falta de civismo, existente no 

nosso concelho, no que diz respeito ao lixo doméstico e à reciclagem. Esclarece que o Município 

de Tomar tem um sistema de recolha, gratuito, para lixo de grandes dimensões, com o objetivo 

de não sobrecarregar os caixotes do lixo. Informa que, brevemente, vai ser realizada uma nova 

campanha de divulgação deste serviço, bem como, ações de sensibilização e vídeos 

promocionais com crianças a exemplificar como reciclar. -------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Liliana Rodrigues questiona sobre a possibilidade de o Município ceder um espaço para jovens 

e associações, onde estes possam desenvolver atividades e impulsionar as suas ideias. Um 

espaço co-working, com acesso a uma sala comum onde, associações ou pequenas e médias 

empresas, dinamizem a suas atividades e onde os jovens possam interagir. --------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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-- Os membros da CMJT discutem sobre a falta de condições da Biblioteca Municipal de Tomar 

António Cartaxo da Fonseca. --------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipa Fernandes afirma que a Biblioteca Municipal não está adaptada aos dias de hoje. 

Informa que a Biblioteca nunca sofreu nenhuma intervenção e que existe um projeto para 

modificar as instalações, adaptando-a às necessidades atuais. -------------------------------------------- 

- Revela que está prevista a cedência de uma escola, na periferia, para criação de um espaço, 

género incubadora de empresas, onde novos empresários possam instalar-se e desenvolver a 

sua atividade profissional. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Questionada sobre a possibilidade da utilização do Palácio Alvim, Filipa Fernandes comunica 

que parte deste edifício está cedido a uma Associação Internacional dos Templários, que 

pretendem sediar em Tomar. Esta organização vai apresentar um projeto de renovação do 

espaço.  Uma parte do edifício será utilizada para Arquivo Municipal. ---------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Liliana Rodrigues sugere a sala polivalente do Complexo Cultural da Levada, para criar um 

espaço onde os jovens possam estudar e interagir. ----------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes informa que o edifício está em fase de museografia, pois trata-se de um 

espaço que foi reabilitado, mas não está explicado. ---------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Jorge Silva pergunta se os espaços do Mercado Municipal estão todos ocupados. ---------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes transmite que há um espaço ao fundo do Mercado Municipal, que até à data 

não tem nenhuma ocupação projetada. Revela que sugeriu a realização de um concurso de 

ideias ou a criação, à semelhança do que acontece no Mercado da Ribeira, de pequenos espaços 

gourmet (hamburgueria, sushi, etc), com esplanada e acesso gratuito a rede wifi. ------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Inês declara que em Algés existe um espaço semelhante e é bastante frequentado, 

principalmente pela população mais jovem. --------------------------------------------------------------------

- Sugere a realização de um evento, género Out Jazz, no Jardim do Mouchão, ao final da tarde. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes relembra que nas instalações do Complexo Cultural da Levada, já decorrem 

habitualmente noites dedicadas à musica Jazz. Mais informa, que estas se vão tornar fixas. -----

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Jorge Silva esclarece que a intenção é realizar um evento semelhante ao que acontece nos 

Coretos da zona de Lisboa. Concretizam eventos musicais, ao final da tarde, onde a população 

pode usufruir de um momento de descontração, num espaço ao ar livre e acompanhado de 
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música Jazz. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes sugere que seja uma iniciativa do CMJT. -----------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Os membros do CMJT presentes concordam com o proposto e debatem ideias para a 

organização e programação deste evento. ---------------------------------------------------------------------- 

- O evento fica agendado para dia 21 de setembro de 2019, ao final da tarde, no Coreto do 

Jardim do Mouchão. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- É sugerido que o próximo Conselho Municipal da Juventude seja realizado neste espaço, no dia 

12 de julho de 2019, para averiguar o local designado para realização do evento e elaborar um 

plano de concretização. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes questiona os presentes se têm mais algum assunto a discutir. -------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, 

às vinte horas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Tomar, 10 de maio de 2019. 


